

CINCUENTA AÑOS DE REVISTA DE INDIAS

Con el último trimestre de este año de 1989 se cumplen cincuenta años de la publicación de Revista de Indias. El primer número aparecía en 1940, como la primera actividad del recién inaugurado Instituto de Historia de América «Gonzalo Fernández de Oviedo».

Todo ello procedía de la profunda reforma introducida después de la guerra civil en la Junta de Ampliación de Estudios. Desde 1938 esta Junta dejaba paso al Consejo Superior de Investigaciones Científicas, y el Centro de Estudios Históricos que reunía desde 1910 a humanistas, historiadores y filólogos se fragmentaba en numerosos institutos independientes, con el encargo, cada uno, de enfocar monográficamente el estudio en profundidad de una especialidad. Así en 1939 se creaba el Instituto «Gonzalo Fernández de Oviedo» que atendería a la Historia de América, con un órgano de expresión que recogería la investigación de los americanistas españoles y extranjeros. El primer número de Revista de Indias aparecía en octubre-diciembre de 1940. De entonces acá se han sucedido cuarenta y nueve volúmenes y muchos números, alcanzando de este modo el 185: desarrollando la modélica —y rara— virtud de la continuidad.

En 1985 por una reestructuración en las Humanidades y Ciencias Sociales del Consejo Superior de Investigaciones Científicas se formaban centros de mayor entidad, desapareciendo los ante-

riores (y pequeños) institutos. De esa fecha procede el Centro de Estudios Históricos, del que el antiguo Instituto Fernández de Oviedo es ahora el Departamento de Historia de América, que sigue editando Revista de Indias.

Para celebrar este medio siglo de publicación ininterrumpida —el mismo tiempo que ha vivido Hispania otra publicación del actual Centro de Estudios Históricos— este Centro va a celebrar unas Jornadas de Historiografía Española y Americanista (para noviembre 1989) en donde se analicen las líneas de investigación y los alcances desarrollados por el Americanismo español en este medio siglo de existencia.

Las ponencias y comunicaciones de estas Jornadas serán publicadas en esta misma revista, (1989-1990) como la mejor expresión de un homenaje y un reconocimiento.